

12. Februar 2019

Fragestunde Grosser Rat Graubünden

Frage von Grossrat Atanes betreffend die Organisation der Betreuung im Konvikt Quadrin

Frage

Das Konvikt bietet den Mittelschülerinnen und Mittelschülern aus den Randregionen ein zweites Zuhause.

Derzeit ist das Konvikt in provisorischen Einrichtungen auf dem Areal der Kantonsschule untergebracht, in welchen bis zu 100 Schülerinnen und Schüler wohnen können.

Wie ist die Betreuung der Schülerinnen und Schüler im Konvikt Quadrin organisiert?

Regierungspräsident Parolini: Guten Tag allerseits. Es folgt die Antwort auf die Frage von Grossrat Manuel Atanes betreffend die Organisation der Betreuung im Konvikt Quadrin:

Rechtsgrundlage zur Führung eines Konvikts bildet Art. 11 des geltenden Mittelschulgesetzes. Das Konvikt der Bündner Kantonsschule Chur ist Teil des Wohn- und Verpflegungsbetriebs des Amtes für Höhere Bildung. Das durch die Mitarbeitenden des Wohn- und Verpflegungsbetriebs geführte Konvikt bietet in den Quadrin eine Betreuung von Sonntagabend bis Freitagnachmittag an. Diese Betreuung beinhaltet im Regelfall keine direkte schulische Unterstützung, was eine hohe Selbständigkeit der Bewohnerinnen und Bewohner erfordert. Das Durchschnittsalter bei Eintritt liegt bei ca. 15 Jahren, die jungen Leute erreichen in der Regel im Konvikt ihre Volljährigkeit. Während der Schulferien der Bündner Kantonsschule ist das Konvikt geschlossen. Die hausinterne telefonische Erreichbarkeit ist während 24 Stunden und somit auch in Notfällen gewährleistet. Die Betreuung übernehmen der Leiter des Wohnbereichs, welcher über eine sozialpädagogische Ausbildung verfügt, sowie Personen, welche in den verschiedenen Bereichen des Konvikts tätig sind. Der Besuch der Bündner Kantonsschule ist mit einem hohen Lernaufwand verbunden. Hausaufgaben, Prüfungsvorbereitungen sowie Semesterarbeiten prägen den Tagesablauf ausserhalb der Schulzeit und müssen selbständig erledigt werden. Die Lernzeit beträgt erfahrungsgemäss ein bis drei Stunden pro Tag. Das Konvikt verfügt in den Quadrin über einen Aufenthalts- und Lernraum, welcher unbeschränkt zur Verfügung steht. Die Freizeit kann mit sportlichen, spielerischen und musischen Aktivitäten verbracht werden. Daneben veranstaltet das Konvikt-Team verschiedene Anlässe und Ausflüge für die jungen Leute. Frühstück, Mittagessen und Nachtessen werden in der nahegelegenen Mensa "Münzmühle" eingenommen, welche eine abwechslungsreiche und gesunde Ernährung sicherstellt.

Gute Kommunikation ist in einem Wohnbetrieb von grosser Bedeutung. Sie erfolgt zwischen dem Konvikt-Team und den Jugendlichen sowie deren Erziehungsberechtigten im persönlichen Gespräch. Weitere Informationsgefässe sind die Konvikt-Website, Informationsbildschirme, Informationsblätter, Infotreffen sowie Elternbriefe, welche auch der Schulleitung und den Lehrpersonen der Bündner Kantonsschule zur Kenntnis gebracht werden. Während der Öffnungszeiten ist immer eine Person des Konvikt-Teams für Anliegen erreichbar. Die Betriebsleitungen des Wohn- resp. Verpflegungsbereichs stehen im regelmässigen Austausch mit der Leitung der Bündner Kantonsschule.